

La Victoria

SEMANARIO DE BÉJAR

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

REDACCION: Sánchez Ocaña, número 2.
ADMINISTRACIÓN: ídem, ídem.
La correspondencia administrativa á la Administración, la demás á la Redacción.

ADVERTENCIA.

No se devuelven los originales después de su publicación.
Se dará noticia, si lo merecen, de las obras que se nos remitan.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN TODA ESPAÑA, un mes 0'50 pesetas
En id. id. trimestre 1'50 »
En id. id. un año 6'00 »
Pagando un año anticipado 5'00 »
Anuncios y comunicados á precios convencionales.

ALEMANIA Y FRANCIA

Parece cosa definitivamente aceptada por Francia la conferencia internacional propuesta á las principales naciones del mundo por el emperador de Marruecos é inspirada á éste por la cancillería de Berlín, y aceptada, no así como se quiera, sino con satisfacción, como si este resultado, que el actual gobierno francés trató de evitar cuanto pudo, correspondiese desde el principio á las miras y deseos de la política francesa, que, evidentemente, no está por meterse en aventuras.

Y no solamente acepta Francia lo propuesto por el sultán y defendido por los alemanes, sino que, como indican varios telegramas, el gobierno de París va á continuar la «conversación», que tiene entablada con el de Berlín para dejar resueltos algunos otros asuntos, que la república tiene pendientes con el imperio germánico.

Con el asentimiento de Francia, triunfa Alemania.

Y no extrañe á nadie semejante asentimiento, que hace algunos años hubiera sido moralmente imposible, y aun hoy parece absurdo á no pocas personas, porque no son escasos los franceses que opinan en favor de una inteligencia con Alemania y quieren que se deseché toda alianza con Inglaterra.

Claro es que otros muchos franceses sostienen y desean lo contrario; pero los que están por la conciliación franco-alemana van ganando terreno, y hay periódicos que publican artículos en uno y otro sentido, como, por ejemplo, *Le Univers*, que en días seguidos ha publicado un artículo defendiendo la reconciliación con Alemania y el apartamiento de Inglaterra, y otro abogando por la alianza con los ingleses y la política anti-alemana.

Prevalezca la que quiera, no más que esta diversidad de opiniones ya es otro triunfo para el gobierno de Berlín.

No sorprende que haya franceses que se inclinen á una inteligencia con los alemanes.

El imperio de Guillermo II cuenta con 60 millones de habitantes y, el día en que fallezca el emperador Francisco José, Austria irá á agregarse á los Estados que forman el imperio alemán, que se convertirá, no sólo en el Estado más formidable, como ya lo es, sino en el más poblado de toda la Europa.

Hoy dispone fácilmente de un millón de soldados, que, con sólo trasponer la frontera, se hallarían en Francia.

Hecha la unión con Austria, dispondría fácilmente de millón y medio de soldados.

En cambio, Inglaterra, cuya marina militar es todavía superior á la alemana, no podría prestar á Francia, en el caso de una invasión, más servicio que el de atacar—pero no tomar—algunos puertos alemanes, con lo cual ni se evitaría, ni se contendría la invasión, motivo harto sobrado y razón poderosísima para que los franceses que ven las cosas serenamente caigan en la cuenta de que vale más para ellos estar bien con Alemania que tenerla por enemiga.

De esta opinión debe ser el mismo gobierno francés, y á este convencimiento debe atribuirse la actitud conciliadora en que se ha mostrado durante las negociaciones con Berlín, y el resultado, que ya parece seguro, que van á tener las negociaciones.

E. S. F.

LA CRUZ DEL RAYO

En el palacio salmantino de Monterrey conversaban de sobremesa, en una tarde sofocante de estío, los condes y el duque de Alba.

El Gran Duque narraba con su ingenua y natural modestia interesantes episodios de la guerra de Flandes, doliéndose de la desgraciada muerte del alférez salmantino Pedró Nieto y ponderando la bizarría del capitán de Ovalle y del sargento mayor Pedro Paz, también en la jornada de Salamanca.

—El buen Nieto, sobre todo, decía el Gran Duque, jamás se me aparta de la memoria, porque fué uno de los siete valientes perdidos en la jornada gloriosa de Yemminga.

—Y ¿cómo fué? don Fernando, —preguntaba la condesa, llena de viva curiosidad.

—La batalla de Yemminga se dió, hija mia, á orillas del Ems. Luis de Nassau, maltrecho por la derrota de Gresneinga, y hostigado por el despecho, se nos presentó á la vista, provocativo y arrogante, por la orilla izquierda del río.

—Mis tropas le acometieron con tanto ardor, que el pánico se hizo general en las filas del enemigo. Siete mil flamencos quedaron sobre el campo, y en número inmenso perecieron ahogados en el Ems. Tantas fueron las víctimas, que sus sombreros cubrían la superficie del río en un gran espacio.

—¿Qué horror! —exclamaba la condesa de Monterrey.

—En aquella gloriosa jornada perdí al alférez Nieto. Yo le ví hundirse más de una vez entre murallas formidables de flamencos y abrirse paso con la espada, derribando á unos é hiriendo á otros. A mi lado llegó, al fin, muerto y despedazado. ¡Adiós, mi general! me dijo. Le apreté las manos entre las mias y le besé en la frente, exclamando: ¡Adiós, hijo mio! ¡así muere: los buenos!

El Gran Duque, á pesar de su alta categoría militar, hablaba con el afecto de un hermano, aún de sus más humildes compañeros de armas, conmoviéndose visiblemente ante la desgracia de los unos y el valor indomable y heroico de todos.

El Gran Prócer callaba siempre su propia pericia y sus esfuerzos extraordinarios, sus arranques de ingenio y sus viriles resoluciones.

—Pero ¿os atrevéis á dejarnos tan pronto, don Fernando? —dijo la condesa en una de las pausas de tan interesante conversación.

—Siempre venís de prisa, y nunca paráis en Salamanca más que breves horas.

—D. Fernando, como buen soldado —añadía el conde—no puede hacer vida reposada.

—Así es, en efecto; el ejercicio de las armas gastó en mí desde muy joven los gérmenes de la pereza. ¿Cómo me habrá rendido la última campaña que he permanecido veinte días en Uceda, pareciéndome agradable la forzada prisión de mi castillo?

—¿No oís? —dijo entonces la condesa de Monterrey, alzándose rápida de su tallado sillón de nogal, —un trueno! La tarde se pone muy á propósito para reteneros aquí, D. Fernando.

—¡No es posible! dijo el Gran Duque corriendo hacia la calada ventana de la estancia, que daba sobre el patio.

—¡Miguel, Miguel! á preparar en un vuelo las mulas.

—Pero ¿qué empeño! ¿no véis que pasaréis un mal rato sin necesidad, si cerráis los oídos á mi súplica? —replicó con tono de bondad y persuasión la noble condesa de Monterrey.

—El tiempo es en gran manera mudable en esta estación. El aire barrerá las nubes y, de todos modos, nuestras mulas necesitan poco rato para ponernos en casa.

Breves momentos después el Duque de Alba y su criado cruzaban el puente sobre el Tormes, cuando ya densas nubes pardas cerraban el horizonte hacia los altos de Montalvo.

Al llegar al espeso monte de los Perales, la tormenta era deshecha.

El pedrisco saltaba en los surcos y se amontonaba en los barrancos, y una manga formidable de agua, azotada por furioso huracán, obligaba al Gran Duque y á su criado á guarecerse al pie de una corpulenta encina.

Los relámpagos se hacían más vivos y los truenos más temerosos, de tal suerte que el aguerrido capitán, vencedor en mil batallas, hubo un instante en que sintió en sí como un movimiento de terror.

En aquel momento su pensamiento evocó el recuerdo santo y querido de la Madre Teresa de Jesús.

Una luz vivísima encendió el suelo, un ruido sordo agitó la tierra, un aliento cálido y mal sano emponzoñó el aire, y el Gran Duque percibía maravillado el rostro angelical y sonriente de la monja, en medio de aquella intensa lumbré que fatigaba sus ojos.

Al mirar más tarde á su alrededor, D. Fernando contemplaba con pasmo roto de medio á medio el colosal tronco de la encina en que se hallaba apoyado.

En una de las caras de la profunda desgarradura del leño, el rayo, con su lápiz de fuego, había dibujado una cruz, una cruz negra, que le traspasaba hasta la corteza.

El Duque de Alba mandó cortar aquella cruz y, colocada en lujosa caja de filigrana de plata, la donó al monasterio de Alba de Tormes, donde hoy se venera, como muestra del poder sobrenatural de Teresa de Jesús, aún antes de que la Iglesia la llevara á los altares, con la vista alzada al cielo, su patria, la borla caída sobre su frente de nieve y la pluma fija en sus inimitables libros.

ANTONIO GARCÍA MACEIRA.

LOS CALUMNIADORES DEL PADRE NOZALED

Con este epigrafe publica lo siguiente un diario de Madrid:

Algunos periódicos de Berlín, fiados más de lo que debieran en la severidad de las informaciones de la Prensa española, copiaron las groseras calumnias que ciertos diarios españoles pusieron en circulación contra el ilustre arzobispo de Manila.

Sin que éste tuviese la menor noticia de ello, una Asociación organizada en Alemania para la defensa de los sacerdotes católicos entabló allí querrela criminal contra quienes reproducían semejantes calumnias, y los Tribunales de Berlín les condenaron á pagar una indemnización en metálico al Padre Nozaleda, según se lo comunicó el doctor Kaufmann en carta que tenemos á la vista, y á la que ha contestado el sabio dominico español disponiendo que se dé como limosna á algunos pobres de Berlín la suma á que alcanza dicha indemnización.

Los calumniadores de aquí pidieron perdón al padre Nozaleda para librarse del fallo de los Tribunales; los de allá pagaron en marcos contantes

naval que ha destruido, por ahora, el poderío ruso en los mares de Oriente.

La batalla de Tsushima—dice el almirante Fourrier—no ha sido la lucha de las escuadras; sino el ataque de una nube de torpederos y submarinos japoneses que echaron á pique los barcos rusos, mientras éstos contestaban con su fuego al de los acorazados japoneses, situados á larga distancia para mejor engañar y meter á los buques moscovitas en el radio de acción de los submarinos.

Los submarinos en Tsushima han demostrado ser hoy la obra de destrucción más formidable, que podía imaginar el genio destructor del hombre, y seguramente con esta prueba cambiará la táctica naval guerrera.

Selecta

¡OH, EL PROGRESO!...

Oyendo estoy decir á todas horas que «cual flecha del arco disparada, vuela la sociedad, arrebatada del progreso en las alas voladoras.»

Y oyendo estoy hacer todos los días tremendas profecías, que vienen á anunciar con voz terrible «el término fatal y tremebundo de este estado social insostenible.»

Y, al compás de entusiásticos acentos con que los hombres el progreso cantan, oigo amenazas, quejas y lamentos, que la miseria ó el dolor levantan.

Sentimos y escuchamos opuestos huracanes de tormenta, y no nos preguntamos: ¿es mentira ese mal que se lamenta, ó es mentira el progreso á que volamos?

Al lado de los ricos esplendores del material progreso de la vida, turban la paz con su protesta airada gritos perturbadores, que lanzan la ambición mal reprimida, ó lanza acaso la justicia hollada:

Olvidase del pobre y del hambriento quien goza el bienestar de la riqueza; el que debe al trabajo su sustento no sufre resignado la pobreza y el cruel desamor del opulento; y truecase la paz hermosa y tierna en guerra fratricida, que obscurece el camino de la vida y arrastra al hombre á perdición eterna.

¿Y aún se puede decir á todas horas que, «cual flecha del arco disparada, vuela la sociedad, arrebatada del progreso en las alas voladoras!»?

¿Qué necesita el mundo que, á pesar del progreso con que avanza, siente inquietud y malestar profundo y la conquista de la paz nó alcanza?

¡Necesita de Dios! Sin esa Egipta, que el mundo rige y sin cesar gobierna, ¿qué es la luz del progreso? ¿luz mentida! Si no nos da la paz en esta vida, ¿qué nos dará para alcanzar la eterna?

¡Y la mente del hombre aun hoy se afana solícita en buscarnos de perfección y dichas el camino! ¡Maldita sea la soberbia humana, que á un destino «feliz» quiere llevarnos sin que Dios nos señale tal destino!...

¡Esa es la pretensión que nos inspira el progreso fatal de la materia y la humana soberbia que delira! ¡Oh, soberbia del hombre! ¡eres miseria! ¡Oh, progreso sin Dios! ¡eres mentira!

JOSÉ M. GABRIEL Y GALÁN.

AYUNTAMIENTO

NOTAS DE LA SESIÓN DEL 4 DE JULIO DE 1905.

Empieza á las once menos cuarto de la mañana, presidiendo el alcalde y asistiendo los concejales señores Lara, Martín Marcos, Lorenzo, Hernández Anaya, Arroyo, Herrero, Martín García, Moreno y Yuste.

Se aprueba el acta.

Despacho ordinario:

Varios vecinos, dueños del caño de aguas sucias de la calleja de la fuente de San Juan, de-

mandan que se cierre la entrada, que para las pluviales hay frente á dicha fuente, y que afirman les ocasiona perjuicios.

A informe.

D. Isidro Sánchez desea pertenecer al cuerpo de bomberos.

Pasa su instancia al archivo.

D. Francisco García expone que renuncia á la propiedad de una habitación de la casa número 17 de la calle de Colón, por falta de recursos.

S. E. se entera.

Doña Josefa Téllez pide ser admitida como auxiliar meritoria en la escuela de niñas de San Juan.

Se informará.

Comisiones:

Hacienda comunica que ha mandado á Salamanca 6.000 pesetas para consumos, 4.000, que ha proporcionado D. Francisco Pérez Pozo, y 2.000 en cupones de los títulos de la Deuda propiedad del Municipio.

Bien.

Sigue manifestando que en el mes de junio del corriente año se han recaudado en los fieltos 5.000 pesetas menos que en igual mes del año pasado.

El señor Hernández Anaya pregunta cuáles son las causas de la baja en la recaudación por consumos, aparte de la disminución de vecindario, que es conocida.

El señor Lara atribuye la baja repetida, además de á la expresada causa, á deficiencias en el personal del resguardo y á que son muchos los que se dedican al matute, por efecto de haber poco trabajo en las fábricas, según él opina.

El alcalde expone que el alcohol entra de contrabando, pero que, á su juicio, aunque se corrigieran las deficiencias existentes en el personal del resguardo, también entraría, y que él cree que el mal está principalmente en la falta de ingresos por harinas, vinos y aceites.

El síndico dice que se extreme la vigilancia en las puertas y que conste que el Ayuntamiento hace lo que puede respecto al asunto y que no malgasta nada.

El señor Martín García recuerda que propuso y se acordó tener una reunión, que todavía no se ha celebrado.

Instrucción manifiesta que el resultado de los exámenes verificados el día anterior en las escuelas de Valdesangil y Fuentebuena ha sido satisfactorio.

El alcalde se muestra agradecido, por sí y en nombre de los concejales, que también presenciaron dichos exámenes, á las atenciones y obsequios recibidos el expresado día en los referidos arrabales.

El señor Arroyo pregunta si han contestado al oficio, que se acordó mandarles, los concejales, que no asistían hacía tiempo á las sesiones.

El alcalde dice que el señor Tío ha presentado la renuncia; que D. Ildefonso Cebriano ha contestado que no asiste por los motivos que él sabe, que al hermano no le conoce y da las gracias por haber vuelto el señor Moreno.

Se habla de olvidar lo pasado y de marchar acordes.

Por último, el alcalde expone que se ha dado posesión á las nueve de la mañana al nuevo administrador del hospital.

Se levanta la sesión á las once y cuarto.

Sueltos y Noticias

El domingo no se celebró la procesión con los SS. Corazones de Jesús y María, que para eso día estaba anunciada.

La tarde estuvo lluviosa y desapacible.

Dicha procesión se celebrará mañana.

A las cuatro y media de la tarde se expidió al Señor en la iglesia de las Hermanitas; á continuación se rezará el rosario, después se hará el ejercicio del primer viernes de mes y se terminará con la bendición y reserva.

Seguidamente saldrá la procesión, que recorrerá las calles de costumbre y á la que asistirá la banda de música del Colegio Salesiano.

Ha sido nombrado, por el Estado Mayor Central del Ejército, profesor de la Escuela Central de Tiro nuestro muy querido amigo y paisano, el capitán de Infantería D. Antonio Sanz Agero, propuesto en primer lugar de lista por la Junta de profesores de dicha Escuela, en la cual había ya desempeñado el cargo de profesor auxiliar, an-

tes de obtener el grado militar, que hoy disfruta.

Dámosle sincera enhorabuena, como á su señor padre D. Enrique, también amigo nuestro y antiguo suscriptor de este semanario.

Mañana, á las nueve, se celebrará, en la iglesia parroquial del Salvador, la acostumbrada fiesta á la Virgen de la Salud, con exposición y sermón, que predicará D. Segundo Sánchez Rodilla.

La procesión saldrá á las seis de la tarde y á ella asistirá la banda de música de D. Gonzalo Martín.

Nuestro buen amigo y paisano, el presbítero don Francisco Martín Guerrero, tomó posesión el martes del cargo de administrador del hospital de esta ciudad, para el que ha sido nombrado por el Excmo Ayuntamiento de la misma.

Cordialmente le felicitamos.

Hoy ha principiado, en la iglesia parroquial de San Juan, la tradicional novena á la Virgen del Carmen.

Por la mañana se reza á las siete y media y por la tarde á las ocho.

Pedimos encarecidamente á los lectores de este periódico encomienden á Dios el alma del seminarista, estudiante de 2.º año de Sagrada Teología, paisano y amigo nuestro, don Federico Lucio Campo, que falleció, en esta ciudad, á la edad de 27 años, el pasado mes de junio.

Reciban su madre y demás familia el pésame, muy sentido, que les enviamos.

Ayer terminaron los exámenes del corriente año en el Colegio de la Inmaculada Concepción (vulgo de Ursulinas) de esta ciudad.

Los párvulos, que se examinaron el jueves, nos hicieron pasar un excelente rato.

Después de los párvulos se han examinado las alumnas de las diferentes divisiones, que han probado con sus respuestas que las profesoras de dicho centro trabajan en pro de su educación é instrucción.

El examen de la clase de francés ha sido minucioso y detenido.

Ha habido intermedios de poesías, diálogos y un monólogo, cantado con acompañamiento de piano, que han agradado mucho y han sido muy aplaudidos.

También lo han sido los ejercicios de gimnasia de salón con música.

En el canto, con que acompañaron las niñas los expresados ejercicios, hubo frases dedicadas al Excelentísimo Ayuntamiento y Junta local de 1.ª enseñanza, ninguno de cuyos individuos ha asistido.

Han presenciado los repetidos exámenes sacerdotes, padres y madres de los párvulos y alumnas y selecto público.

Enhorabuena.

El sábado próximo, á las nueve de la mañana, habrá, en la iglesia de San Juan, fiesta á la Virgen del Carmen, con exposición y sermón á cargo de D. Segundo Sánchez Rodilla.

Don Bernardo Sánchez, cirujano dentista, Venegas, 7, principal, Madrid.

El viernes próximo habrá exámenes en el Colegio de San José, que dirige nuestro amigo y suscriptor D. Francisco Alonso Illán.

Ojijamos el sábado.

«Todavía tendremos lluvias y tormentas y después buen tiempo.»

Y tronó y llovió en abundancia el domingo, y volvió á llover el lunes, y el martes y el miércoles y aún el jueves, si bien éste con algunas nubes, fueron días hermosos.

El mismo jueves se inició el cambio, que se está desarrollando.

Vamos á tener nuevas lluvias y probablemente también tormentas.

Creemos, sin embargo, que no pasarán más de tres ó cuatro días sin que vuelva el tiempo bueno.

Establecimiento tipográfico de F. Muñoz.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

RECUERDO

DE LOS

Juegos Florales de Béjar

23 DE SEPTIEMBRE DE 1903

DISCURSO pronunciado por el mantenedor D. Manuel Sánchez de Castro, catedrático de la Universidad de Sevilla, y POESIA premiada con la **flor natural** y leída por su autor D. José María Gabriel y Galán.

Con este título se ha editado un folleto de 40 páginas en 4.º, impreso en papel satinado y muy claros tipos, y cuya cubierta, elegante, tiene dibujos en colores, estilo modernista.

Nuestros JUEGOS FLORALES han sido una de las fiestas más cultas que se han celebrado en esta ciudad y éste folleto puede servir para conservar su memoria en las familias bejaranas.

Se halla de venta en nuestra Redacción, y en la Droguería de doña Mariana Salvatierra, á 0'25 pesetas el ejemplar.



RELOJERÍA
DE
ENRIQUE JIMÉNEZ



Sánchez Ocaña, 46

Se ha recibido un gran surtido en relojes y cadenas de señora y caballero.

Se hace toda clase de composturas, por difíciles que sean.

GRAMÓFONOS, desde 95 pesetas en adelante, y discos para los mismos.

Las ventas y las composturas quedan garantizadas.

REGALO

A todo el que haga 5 pesetas de gasto en esta casa, se le dará una papeleta para la adquisición de un GRAMÓFONO.

46, Sánchez Ocaña, 46

BEJAR

VENTA
de medio piso principal de la casa número 3 calle del 28 de Septiembre.
Tiene varias habitaciones y espaciosa cocina y se vende con los plomos del desván.
INFORMES EN NUESTRA REDACCIÓN

Lecciones de francés y teoría de tejidos

POR

Vicente Olleros Harguindey

Francés: Certificado de estudio expedido por la Academia de Burdeos y cinco años en Francia, en el Colegio de Baigts.

Tejidos: Teoría Lluch; cinco años de permanencia en Tarrasa, Elbeuf, Sedan, Roubaix y once años de profesorado en la Escuela de Artes y Oficios; dos años de ayudante en la Escuela Superior de Industrias.

Disponible

Máquinas Singer

PARA COSER

Las más acreditadas por sus excelentes resultados. Especialidad en las llamadas de **BOBINA CENTRAL** que, además de para coser, sirven para hacer infinidad de labores en bordados y otros muchos trabajos artísticos.

De venta en el antiguo comercio de tejidos de Señora Hermana de Don Tomás García donde se enseña gratis á todas las personas que compren dicha máquina. En el mismo establecimiento se hallan expuestas varias de sus muchas labores.

“La Paternal,”

Compañía anónima de seguros contra incendios, explosiones del gas, del rayo y de los aparatos de vapor
FUNDADA EN EL AÑO 1843
CAPITAL SOCIAL Y GARANTÍAS: 75.000.000 PTAS

Esta compañía es una de las que mayor cartera poseen de cuantas en su clase operan en España.

Los 61 años de antigüedad de esta compañía, cuyas operaciones en España llevan de fecha más de 50 años; su importante capital; la enorme suma que lleva pagada por siniestros desde su fundación, que asciende á pesetas 103.500.000, y los capitales asegurados hasta hoy, que se elevan á 57.346.500.000 pesetas, la recomiendan al favor del público.

La compañía «LA PATERNAL» admite en sus contratos la jurisdicción del Tribunal del distrito donde ha sido firmada la póliza.

Las personas, que deseen hacer algún seguro, pueden avistarse con el subdirector nombrado para los partidos judiciales de Béjar y Sequeros, (provincia de Salamanca), Piedrahíta y Barco de Avila, (provincia de Avila), Hervás y Plasencia, (provincia de Cáceres), Don Crisanto Rodríguez González.

Plaza Mayor núm. 1.--Béjar

VENTA DE MAQUINARIA

PARA

hilados de lana

Se desea vender toda la perteneciente á dos fábricas sitas en Vitoria, habiendo máquinas emborradoras, cardas, diablos battoirs y cuantas son necesarias á dicha fabricación, así como dos motores eléctricos de á 7 caballos y todas las transmisiones.

Se admiten proposiciones para la venta en conjunto ó por una sola máquina.

También se vendería el edificio de cada fábrica con su maquinaria. Ambas fábricas tienen agua corriente para lavado de lanas.

Igualmente se darían en arrendamiento edificio y maquinaria de una ó las dos fábricas.

Dirigirse á Sra. Viuda de I. Atauri,
Vitoria

RAFAEL CALZADA

importador de cacao, café y canelas directamente de los puntos productores.

Tiene el honor de suplicar á cuantos elaboran el chocolate en casa que no compren cacao, canelas y azúcares, propios para el mismo, sin antes pedir muestras en esta casa, que las facilitará á domicilio seguidamente.

Las grandes existencias, selectas clases y módicos precios, que tiene en los artículos mencionados, son causa para que se beneficie el comprador que solicite su muestrario.

LA MARAVILLA CURATIVA
DEL
DR. HUMPHREYS.
(HAMAMELIS VIRGINICA)
Medicamento de fórmula conocida é indicada en cada frasco.

Contra las almorranas, hemorragias, quemaduras, heridas, reumatismo, llagas, enfermedades de la piel, etc.
PRECIOS: Pomada en potes. á Ptas 1'75
Gran botella, líquido. » 2'00

DEPÓSITO GENERAL PARA ESPAÑA: ALFREDO RIERA é HIJOS, Ronda S. Pedro, 36, BARCELONA.

De venta en Béjar:
Droguería de Mariana Salvatierra.-Sánchez Ocaña, 56

Se dá gratis á quien lo pida el Manual completo del Dr. HUMPHREYS.

Disponible

Provincia de _____

Sr. D. _____

